

Datum: 02.05.2022

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

وَاعْبُدْ رَبَّكَ حَتَّى يَأْتِيَكَ الْيَقِينُ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

إِنَّ الْمُؤْمِنَ لِلْمُؤْمِنِ كَالْبُنْيَانِ، يَشُدُّ بَعْضُهُ بَعْضًا.

MÖGEN UNSERE FESTTAGE GESEGNET, UNSERE HERZEN VOLLER GLAUBE UND FREUDE SEIN

Möge die Seele ihren Geliebten finden; so werde dieses Fest, das Fest der Feste.

Möge der Diener seinen Sultan finden; so werde dieses Fest, das Fest der Feste.

Möge die Trauer und Trübnis (der Trennung) schwinden; sei der Vorhang des Herzens gelichtet.

Mögen alle Sünden vergeben sein; so werde dieses Fest, das Fest der Feste.

Verehrte Muslime!

Endloses Lob und Dank gebühren Allah, Dem Allmächtigen, Der Seine Diener, die die göttliche Erziehung des Ramadan durchlaufen haben, mit dem Fest segnete. Mögen der Friede und Segen auf dem Gesandten Allahs sein, der die Feiertage zu Tagen des Gedenkens an Allah, der Einheit und Zusammengehörigkeit, der Freude und der Wonne erklärt hat.

Verehrte Muslime!

Festtage sind Tage der Begegnung mit unserer *Fitrah* (natürliche Beschaffenheit). Dies sind die Tage, an denen wir unsere Herzen füreinander öffnen und unsere Freude teilen. Es sind Tage, an dem wir unsere Geschwisterlichkeit festigen und unsere Herzen vereinen. Festtage sind Momente der Einheit von Millionen Muslimen, die alle unterschiedlichen Sprachen, Farben und Geografien angehören, aber den gleichen Glauben haben, deren Herzen und Gebete vereint sind.

Geschätzte Muslime!

Wie alle Segnungen sind auch die Festtage ein Mittel zur Dankbarkeit. Lasst uns also mit Dankbarkeit unserem allmächtigen Schöpfer näher kommen, Der die Quelle aller Existenzen und aller Segnungen ist.

Wir sind es, die die Feste im wahrsten Sinne des Wortes zu Festen machen müssen. Also lasst uns die Freude und das Glück des Festes mit allen teilen. Vermehren wir durch das Teilen das Gute und Schöne. Lasst uns den Schmerz derer lindern,

die leiden; lasst uns die Last derer erleichtern, die belastet sind; lasst uns die Sorgen derer teilen, die besorgt sind.

Bleiben wir dem Prinzip des Gesandten Allahs (s.a.w.) treu, der sagte: „Ein Muslim steht zu anderen Muslime wie die Ziegel eines Gebäudes, die sich gegenseitig stützen.“¹

Verehrte Muslime!

Festtage bedeuten das Erinnern. Lasst uns unsere Familienältesten, Freunde, Kollegen, Nachbarn und Verwandten besuchen, beginnend mit unseren Eltern. Lasst uns die Waisenkinder, die Fremden und die Obdachlosen glücklich machen. Lasst uns nach den Kranken fragen, die Herzen der Waisen berühren, die Segenswünsche der Älteren erlangen. Lasst uns unsere Kinder die Freude am Fest mit dem Lächeln auf unseren Gesichtern und der Wärme unserer Herzen genießen.

Die Festtage sind Tage der Liebe, des Friedens und der Versöhnung. Lassen wir zwischen uns den Groll und das Gekränkt-Sein an Festtagen beiseite. Lasst uns die Brüderlichkeit des Glaubens auskosten.

Festtage sind Zeiten des Bittgebets. Öffnen wir unsere Hände gen Himmel und beten zu unserem Schöpfer für unsere Brüder und Schwestern, die Probleme und Sorgen haben, wo immer sie auf der Welt sein mögen. Lasst uns für Festtage beten, die die islamischen Länder in Sicherheit und Frieden feiern mögen.

Liebe Brüder!

Lasst uns gemäß dem göttlichen Befehl:

وَاعْبُدْ رَبَّكَ حَتَّى يَأْتِيَكَ الْيَقِينُ

„Bete deinen Herrn an, bis der Tod dich ereilt“², die guten Eigenschaften, die wir in der Ramadan-Lehre erlangt haben, unser ganzes Leben lang einhalten und bewahren. Lasst uns den Frieden, die Segnungen und die Aufrichtigkeit des Ramadan auf jeden Moment unseres Lebens reflektieren.

Bei dieser Gelegenheit beglückwünsche ich das Fest unserer geliebten Nation und der islamischen Welt. Möge unser Fest ein Mittel der Einheit, Solidarität und Brüderlichkeit, des Friedens und der Sicherheit der islamischen Welt, der Errettung und Führung der Menschheit sein. Ich wünsche allen ein gesegnetes Fest!

¹ Buhâri, Salât, 88; Müslim, Birr ve Sıla, 65.

² Al-Hidschr, 15/99.